

UN LIBRARY

MAY 2 1979



NATIONS UNIES UN/SA COLLECTION

CONSEIL

DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/13285
30 avril 1979

FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 30 AVRIL 1979, ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL
DE SECURITE PAR LE CHARGE D'AFFAIRES PAR INTERIM DE LA MISSION
PERMANENTE DU KOWEIT AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous communiquer ci-joint une lettre émanant de l'Observateur permanent de l'Organisation de libération de la Palestine et je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de cette lettre comme document du Conseil de sécurité.

Le Chargé d'affaires par intérim,
Mission permanente du Koweït auprès
de l'Organisation des Nations Unies,

(Signé) Abdulmohsen EL JEAAN

Lettre datée du 27 avril 1979, adressée au Président du Conseil de sécurité
par l'Observateur permanent de l'Organisation de libération de la Palestine

D'ordre du Comité exécutif de l'Organisation de libération de la Palestine, j'ai l'honneur d'attirer votre attention sur ce qui suit :

Nos sources militaires ont confirmé qu'Israël a utilisé, au cours de ses récentes attaques contre des camps palestiniens et des villages libanais, de l'artillerie lourde de 155 et 175 mm, ainsi qu'un nouveau type d'obus connu sous le nom d'obus à fragmentation.

Surnommé également "feu d'artifice", l'obus à fragmentation est une arme antipersonnelle qui explose deux fois en fin de trajectoire - la première explosion ayant pour effet de faire éclater l'enveloppe et la deuxième de disséminer le plus largement possible les milliers de fragments d'obus meurtriers qui arrosent la zone de retombée. Ce projectile ressemble donc étroitement à la "bombe-grappe" utilisée à de nombreuses reprises par Israël contre des objectifs civils palestiniens et libanais au cours des dernières années, en dépit des affirmations des Etats-Unis - qui les ont fournies à Israël - selon lesquelles Israël ne peut se servir de ces armes (conçues pour être utilisées contre des êtres humains qui ne sont pas protégés par des abris ou des fortifications), sauf en temps de guerre et pour des "actions défensives".

Les sources militaires palestiniennes ont confirmé que l'obus à fragmentation a été utilisé pour la première fois en mars 1978, probablement en très petite quantité, contre des objectifs de la région de Tyr lors de l'invasion du Sud-Liban par Israël. Mais, lors des bombardements intensifs israéliens qui ont accompagné le déploiement du bataillon libanais attaché à la FINUL le 18 avril 1979, ces nouvelles armes ont été largement utilisées contre des objectifs palestiniens de la région de Tyr, particulièrement contre les camps de réfugiés civils de Rashidiyah, Burj al-Shemali, ainsi que contre Ras Al-Ain au sud de Tyr, Nabatiya, Kfar Tibnit et contre d'autres localités situées dans la zone de déploiement de la FINUL. Nos sources militaires ont signalé que des obus à fragmentation ont également été utilisés depuis, lors du bombardement de la zone de Nabatiya.

Les pertes civiles s'élèvent à au moins 43 morts et des centaines de blessés. Il se peut que de nombreuses autres personnes soient enterrées sous les décombres de leurs habitations.

L'Observateur permanent,
(Signé) Zehdi Labid TERZI